
平成２７年第５回土岐市議会定例会 

一般質問順序表 

１２月３日、４日 

順 序  発言者 発言事項 発言の要旨 答弁者 

１ 
３日 
午前 

渡邉 隆 

１. 地方創生と土岐市地

域再生 

ア. 総合戦略策定と土岐市の今まで、現在、将来への地域経営で

の具体的な戦略について 検討、具体的な見直し 
 

イ. 策定の取り組みの中で、ソフト面での基準整備 方法のあり

きは 
ウ. 各地自治体実践 具体事例の情報 

市長及び 
関係部長 
関係課長 

〃 
 

〃 

２ ３日 
午前 

水石 玲子 

１. 病後児保育施設につ

いて 

 

２. がん対策について 

ア. 利用状況等について 
イ. 市内設置について 

 
ア. 女性特有のがん検診について 
イ. がん教育について 

関係部長 
〃 
 

関係部長 
〃 

３ 
３日 
午前 

楓 博元 

１. テラスゲート 土岐 

まちゆいの現況につ

いて 

 

２. ふるさと納税につい

て 

 

３. 婚活支援事業につい

て 

ア. 市の所管部分での成果と今後の方針は 
イ. 陶器の街らしいモニュメントの設置について 

 
 

ア. 現在の取り組みは 
イ. 今後の方針は 

 
ア. 現在の状況は 
イ. 新年度の対応は 

関係部長 
〃 
 
 

関係部長 
〃 
 

関係部長 
〃 

４ ３日 
午後 

山内 房壽 

１. イオン進出について 

 

 

 

 

 

２. 土岐市まち・ひと・し

ごと創生総合戦略に

ついて 

ア. イオン出店に際する土岐市のスタンスは 
 

イ. 出店計画について 
ウ. 土岐市の経済効果について 
エ. 周辺整備について 

 
ア. 土岐市総合戦略の位置づけは 

 
イ. 土岐市総合戦略の運用は 
ウ. 総合戦略施策事業の国の予算措置は 

市長及び 
関係部長 

〃 
〃 
〃 
 

市長及び 
関係部長 

〃 
〃 

５ 
３日 
午後 

小栗 恒雄 

１. これからの市行政と

町内会 

 

 

 

 

２. 自殺願望からどう救

う 

 

 

 

３. 新たな有害鳥獣駆除

制度について 

ア. 行政における町内会の役割について 
 

イ. 町内会加入率の推移と見通しについて 
ウ. 高齢化が進む中の町内会について 
エ. 将来を見据え法人化の取り組みについて 

 
ア. ＳＯＳサインをどのように受け取り把握しているか 

 
イ. 自殺願望の子供をどう救うのか 
ウ. いじめと自殺の関連について 

 
ア. 有害鳥獣駆除の現状について 
イ. 県内の生息数などの調査について 
ウ. 狩猟免許と猟銃所持許可の所有者の推移について 
エ. 企業に狩猟の委託制度の導入の見通しについて 

市長及び 
関係部長 

〃 
〃 
〃 
 

教育長及び 
関係部長 

〃 
〃 
 

関係部長 
〃 
〃 
〃 



 
 

順 序  発言者 発言事項 発言の要旨 答弁者 

６ 
３日 
午後 

和田 悦子 

１. ＮＵＭＯについて 

 

 

 

２. 土岐市放射性廃棄物

等に関する条例（案）

について 

 

３. 子宮頸がんの被害状

況について 

ア. 東濃地科学センターがＮＵＭＯ（高レベル放射性廃棄物処分

事業者）と共同研究を検討していることについて、土岐市の

姿勢と対策をお伺いします。 
 

ア. 土岐市放射性廃棄物等に関する条例（案）には規則がありま

せん。規則を作成してください。 
 
 
ア. 子宮頸がんワクチン接種の実施後、健康被害がでているが、

土岐市の被害者の把握はされていますか。 

市長及び 
関係部長 

 
 

市長及び 
関係部長 

 
 

関係部長 

７ ３日 
午後 

各務 和彦 

１. 認知症カフェ「なんじ

ゃもんじゃ」初開催に

ついて 

 

 

 

 

 

２. 健康寿命を延ばし元

気な高齢者を増やす 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３. 認知症サポーター養

成講座について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４. まとめ 

ア. 市主催の認知症カフェ「なんじゃもんじゃ」が１１月１８日

にセラトピア土岐で初開催され、今後毎月第３水曜日に開く

と報道された。紙面では、オープンと同時に２０人程が訪れ

たと記載されている。 
開催結果の講評及び最終的な参加者の人数と男女割合、年齢

層、地区別参加割合について 
イ. 認知症カフェ開催の周知方法について 

 
ア. 泉公民館「はつらつ元気塾」の開催について 

住み慣れた地区の開催ということで、泉公民館での開催であ

るが、泉公民館に電話での問い合わせが多いと聞きました。

今回は、継続して参加できる方とあるが、参加状況等につい

てお聞きしたい。 
イ. ウォーキング看板の設置について 

市民が自分なりに健康増進を図って、介護される前に予防

し、歩く意欲が湧くために、市民がウォーキングをしている

既存の場所に「簡略地図・距離・カロリーを記載した表示」

の設置をお願いしたい。 
① 「土岐市高齢者福祉計画・第６期介護保険事業計画」 

介護予防や健康づくりの推進。 
② 「健康とき２１計画」～まかしとき 健康づくり！！～

に、運動しやすい身近な環境づくり。 
 
ア. 「土岐市高齢者福祉計画・第６期介護保険事業計画」（平成

２７年３月）に記載されていますが、認知症に対する正しい

理解を普及するために認知症サポーター養成講座の開催に

ついて、独自の資料を作製して地域団体に配布をしていま

す。地域住民による見守り活動の支援を目標にして「新世ク

ラブ」の議員間協力により出前講座の開催を推進します。 
以前、土岐市広報に掲載されましたが、改めて開催場所に出

向く方法ではなく、何らかの会議と抱き合わせての開催方法

も考えて、より参加が可能な開催を模索しますので、関係部

署のご協力を宜しくお願い致します。 
 

ア. 「土岐市まち・ひと・しごと創生総合戦略」の基本目標４ 
施策１０ 健康寿命を延ばし元気な高齢者を増やすとある。

地域包括支援センターは、高齢者の方が住み慣れた地域で、

安心をした生活が続けられるように支援を行う総合機関と

ある。「認知症カフェ」及び「はつらつ元気塾」等の開催は、

センターで相談者等が来訪されるのを待つのではなく、積極

的に活動をする・取り組むという事の事例だと思います。今

後もこのような開催を切に希望するとともに、議員としても

地域に働きかけをして、若い世代及び高齢者の方々に参加し

て戴くように推進をしたいと考えます。 

関係部長 
 
 
 
 
 

〃 
 

関係部長 
 
 
 
 

〃 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

関係部長 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

関係部長 



順 序  発言者 発言事項 発言の要旨 答弁者 

８ 
４日 
午前 

加藤 辰亥 

１. 地方創生について 

 

 

 

２. 安全なまちづくり 

ア. 土岐市まち・ひと・しごと創生総合戦略について 
 
 
 

ア. 防犯カメラについて 

市長及び 
教育長、 
関係部長 

 
市長及び 
関係部長 

９ ４日 
午前 

髙井由美子 

１. 投票率向上について 

 

 

 

２. 女性の活躍推進法に

ついて 

ア. １８才選挙権と主権者教育について 
 

イ. 投票しやすい環境づくりについて 
 

ア. 女性の活躍状況について 
 

イ. 女性の活躍推進法の取り組みについて 
ウ. 女性が働きやすい環境等について 

市長及び 
関係部長 

〃 
 

市長及び 
関係部長 

〃 
〃 

１０ 
４日 
午前 

山田 正和 

１. 第６次土岐市総合計

画について 

 

２. ふるさと納税につい

て 

ア. 広域的産業交流拠点について 
 
 

ア. 納税の現状は 

関係部長 
 
 

関係部長 

１１ 
４日 
午後 

小関 篤司 

１. 介護保険について 

 

 

２. 地域経済活性化につ

いて 

ア. 改定介護保険法による制度変更について 
 
 

ア. 有効求人倍率と雇用形態の構造変化について 
イ. 小規模企業振興基本法、基本計画について 

 
ウ. 公契約条例の制定について 
エ. 小規模企業に対する施策について 

市長及び 
関係部長 

 
関係部長 
市長及び 
関係部長 

〃 
〃 

１２ 
４日 
午後 

加藤 淳一 

１. 妻木砂防遺産のある

町さんぽ構想につい

て 

 

２. 元気なまちづくりの

為の駅前の活性化に

ついて 

ア. 約２年を経過した現在の状況について 
 
 
 
ア. 商店街の活性化について 

 
イ. 高齢者向け住宅について 

市長及び 
関係部長 

 
 

市長及び 
関係部長 

〃 


